
 
 

 
 
 

 

Anfrage für den 27.9.2018 - Stand der Umsetzung der Digitalisierung der Verwaltung 
 

 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Eger, 
 
 
bei vergangenen Anfragen und Diskussionen haben Sie gesagt, dass verschiedene 
Maßnahmen zur weiteren Digitalisierung der Verwaltung umgesetzt bzw. evaluiert werden. 
Deshalb bitten wir Sie um die Beantwortung der folgenden Fragen zu den unterschiedlichen 
Themengebieten. 
 

1. Welche Maßnahmen sind im Zuge der Digitalisierung aktuell geplant? Bitte geben Sie 
einen groben Überblick in welchen Bereichen Digitalisierungsprojekte geplant sind. 

 
Rechnungsverarbeitung ist ein wichtiger Bereich der Stadtverwaltung, der viel Potential für 
Automatisierung bietet, da die Verarbeitung standardisierten Vorschriften unterliegt. 
 

2. Wie werden digitale Rechnungseingänge verarbeitet?  
3. Ist eine Automatisierung der Rechnungsverarbeitung geplant?  
4. Wenn ja, bis wann?  
5. Was behindert die Automatisierung aktuell? 

 
Viele Anträge im Bürgerbüro, werden direkt nach dem Ausdrucken unterschrieben und wieder 
digitalisiert. Das Papier-Original wird nach einer Sicherheitsverweildauer von einigen Tagen 
vernichtet. Das führt zu einer vermeidbaren Verschwendung von Ressourcen. 
 

6. Wann werden digitale Möglichkeiten der Signatur (Signatur-Pad) im Bürgerbüro und in 
anderen Abteilungen mit Bürgerkontakt eingeführt?  

7. Von welchen zeitlichen und monetären Ersparnissen durch die Einführung eines solchen 
Systems gehen Sie hier aus?  

8. In welchen Stellen soll das System eingeführt werden?  
9. Welche Systeme wurden evaluiert und welches wurde ausgewählt?  
10. Welche Ausgaben würden für ein solches System anfallen (inklusive zu erwartender 

Wartung pro Jahr)? 
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Der Austausch zwischen Behörden könnte durch Digitalisierung vereinfacht und beschleunigt 
werden. 
 

11. Welche Maßnahmen zum digitalen Datenaustausch zwischen Behörden (innerhalb und 
außerhalb von Speyer) sind geplant oder schon umgesetzt?  

12. Bis wann sollen die Maßnahmen umgesetzt sein?  
13. Was behindert die Umsetzung aktuell? 

 
Open Data: 
 

14. Wie ist die Planung bzgl. der Veröffentlichung der Daten zur Haushaltsentwicklung 
(Kapitel 2.1. des Haushalts 2018) als Open Data? 

 
 
Wir bitten Sie um Beantwortung unserer Fragen im Stadtrat. 
 

Mit freundlichen Grüßen  

Sandra Selg (Fraktionsvorsitzende) und Dr. Sarah Mang-Schäfer (stellv. Fraktionsvorsitzende) 


